

Buenos Aires, 28 de Febrero de 2024

Estimado Licenciado Alejandro Cosentino,
Secretario de Innovación, Ciencia y Tecnología
de la Jefatura de Gabinete de Ministros;

Estimado Doctor Daniel F. Salamone,
Presidente del CONICET
Honorables miembros del Directorio del CONICET:

Desde la Comisión Directiva de la Sociedad Argentina de Investigación en Química Orgánica (SAIQO), deseamos expresar nuestra profunda preocupación ante la compleja situación que atraviesa nuestro sistema científico nacional, el cual ha sido históricamente reconocido y respetado a nivel global.

La situación de incertidumbre generada por la falta de comunicación de los resultados de becas, ingresos y promociones de la Carrera del Investigador de CONICET se suma al anunciado recorte en el número de becas, la suspensión de fondos para proyectos de investigación en curso, la reducción del personal administrativo en los institutos de investigación y, más recientemente, la cancelación de la suscripción a las revistas de la *American Chemical Society*. Estas medidas están generando repercusiones negativas de considerable magnitud en el ámbito científico y tecnológico.

La investigación en química orgánica de los integrantes de nuestra Sociedad, no sólo contribuye a los avances de la disciplina con destacados científicos de calibre internacional, sino que también desempeña un papel fundamental en la formación de recursos humanos altamente capacitados que se insertan en diversas áreas del sector productivo nacional y son apreciados en todo el mundo. Los conocimientos y las habilidades adquiridas en este campo son esenciales para el desarrollo de nuevos materiales, medicamentos, agroquímicos y tecnologías sostenibles que impactan directamente en la economía y el bienestar de nuestro país. Este desarrollo no hubiera sido posible sin nuestro sistema de universidad pública y del CONICET.

Es crucial destacar la dificultad de formar científicos con la capacidad de realizar investigaciones de relevancia a nivel internacional. La interrupción de becas, ingresos y promociones provoca un daño difícil de revertir en el corto y mediano plazo, lo que aumenta el riesgo de que nuestros recursos humanos opten por abandonar el sistema o emigrar al extranjero.

Si bien comprendemos la compleja situación nacional, no podemos permitirnos descuidar nuestro sistema científico. Por el contrario, creemos firmemente que la ciencia es el motor de desarrollo fundamental para producir los cambios necesarios de nuestra matriz productiva, contribuir al desarrollo sostenible y mejorar la calidad de vida de la población.

Por todo lo antedicho, instamos al gobierno a escuchar las diversas voces que claman por el sostenimiento de un sistema que permita a quienes trabajan en el campo de la ciencia y la tecnología puedan seguir aportando valiosamente al avance del conocimiento y el desarrollo nacional. Creemos que la comunidad científica de nuestro país tiene mucho que aportar y depositamos nuestra confianza en que se puedan gestar avances alentadores y que las dificultades actuales encuentren una resolución rápida y efectiva.

Quedamos a su disposición para cualquier consulta o información adicional que puedan necesitar.

Atentamente,

Comisión Directiva SAIQO